

# Fiestas Patrias: esperan un flujo de 10 mil personas diarias en el Terminal de Buses

**SERVICIO.** *El aumento de pasajeros comenzó este fin de semana y el peak se registraría el jueves 16 y el lunes 20. La venta de pasajes supera el 70%, aunque todavía quedan horarios disponibles.*

Verónica Salgado  
 veronica.salgado@australosorno.cl

Con motivo de la celebración de Fiestas Patrias, este año se espera un flujo de 10 mil personas diarias por el Terminal de Buses de Osorno, ubicado en calle Errázuriz. El jueves 16 y el lunes 20 de septiembre serían los días de mayor circulación de quienes se desplazan desde y hacia la zona con motivo de los tres días feriados (18 y 19 irrenunciables). Esto es un 40% más de usuarios que los registrados en las últimas semanas.

Ya durante este fin de semana se comenzó a registrar un alza en las personas que llegan hasta el principal rodoviario de la provincia para acceder a alguno de los servicios habilitados por las empresas hacia los diferentes destinos intercomunales, provinciales y regionales, lo que se evidencia en el incremento de 70% en la venta de pasajes, principalmente para quienes buscan llegar a la provincia provenientes desde Santiago e intermedios.

Esta realidad se contrapone con la registrada a igual fecha del año pasado, donde la movilidad de las personas fue mucho más reducida, debido a todas las restricciones y medidas implementadas en el país para contener la proliferación de la pandemia del covid-19. De hecho, la mayoría de las comunas de Chile estaban en fase 1 de cuarentena, mientras que actualmente la gran mayoría está en fase de Preparación o Apertura dentro del Plan Paso a Paso del Ministerio de Salud (Minsal).

## CONCESIÓN

El escenario más auspicio de la pandemia se comenzó a notar ya desde las vacaciones de invierno en julio pasado, cuando el avance del proceso de vacu-

nación masiva contra el coronavirus superaba el 70% de la población; también se habilitó el pase de movilidad y flexibilizaron las medidas y restricciones del Plan Paso a Paso. Esto permitió un notable incremento en el flujo de pasajeros por el Terminal de Buses, pasando de los 2 mil a 4 mil usuarios diarios, así como el alza en el número de servicios disponibles a la zona de las distintas empresas, donde 12 cuentan con oficinas al interior del recinto, mientras que más de 30 sólo usan los andenes, ya que sus pasajes están disponibles a través de venta online.



ESTE FIN DE SEMANA YA SE NOTÓ UN AUMENTO EN EL FLUJO DE PASAJEROS EN EL TERMINAL. EN EL RECINTO HAY DIVERSAS MEDIDAS SANITARIAS.

en la licitación pública, siendo Servicios Generales Carlos Patricio Ulloa quien se adjudicó el contrato que tendrá una vigencia de 6 meses, partiendo a fines del mes de julio y con término el 31 de diciembre del 2021. El concesionario es el mismo que en marzo del año pasado se vio obligado a dejar el terminal, ya que la operatividad del recinto bajó a cero.

## AUMENTO EN EL "18"

“Desde que nos volvimos a adjudicar la concesión, hemos implementado diversos cambios y reforzado las medidas de seguridad sanitarias. Por ejemplo, se sanitiza dos veces al día todas las instalaciones, hacemos constantes llamados por alta voz a respetar la distancia física, aforos interiores, uso de mascarilla, entre otros. Así que estamos preparados para el aumento en el flujo de usuarios con motivo de Fiestas Patrias.

En base a esos antecedentes, el municipio local optó por entregar nuevamente en concesión la administración del recinto, de la que fue responsable desde abril del año pasado, dando la crisis sanitaria y económica provocada por el covid-19. Cuatro firmas participaron

Este fin de semana serán cerca de 8 mil personas y esperamos un peak para el jueves 16 y lunes 20 de septiembre, con probablemente 12 mil al día y durante estos días previos más de 10 mil”, indicó Patricio Ulloa, administrador del recinto.

Agregó que en el terminal están todas las condiciones sanitarias y de personal para enfrentar la contingencia, mientras que es responsabilidad de cada pasajero portar los documentos necesarios para abordar las máquinas.

Las condiciones que deben cumplir los pasajeros que van a comunas en Fase 3 o superior se limita solo al porte de pasaporte sanitario C19, además de sus pasajes; en el caso de las comunas en fase 2, se requiere el pase de movilidad o salvoconducto obtenido en Comisaría Virtual.

A partir del 6 de septiembre dejó de operar la aduana

sanitaria fija que implementó la Autoridad Sanitaria en el recinto desde el año 2020. Esta decisión fue tomada por el Minsal, que optó por realizar fiscalizaciones aleatorias, las que durante esta semana serán mayores, principalmente a quienes arriban al recinto en horarios de alto flujo tales como 5 y 8; 13 y 15; y desde las 18 horas en adelante.

Según datos aportados en las páginas virtuales de venta de pasajes, actualmente desde Osorno hacia Santiago hay más de 70 servicios otorgados por empresas de buses en distintos horarios y tarifas.

En tanto, desde Santiago hacia Osorno, los servicios también superan los 70 diarios, siendo dos empresas las que concretan el mayor número de salidas y llegadas entre Santiago y Osorno y viceversa, con más de 15 cada uno.

El aumento en el flujo de pasajeros está directamente li-

gado con el incremento de 70% en la venta de pasajes, aunque aún disponibles en horarios más acotados y tarifas más elevadas. De hecho, para el jueves 16 de septiembre, desde Osorno a Santiago (viceversa), los pasajes parten en \$37 mil; mientras que lunes 13 y martes 14 aún es posible encontrar pasajes desde los \$25 mil y una mayor disponibilidad de horarios.

## USUARIOS

Carlos Pardo viajaba con destino a Concepción para visitar durante una semana a sus padres, con quienes no comparte físicamente desde marzo del año pasado. “Este viaje es importante, porque mis padres son mayores y opté por no ir a verlos por seguridad, pero ya tenemos las vacunas y eso da tranquilidad. Además, uno se siente más seguro y lo bueno es que los pasajes están a precios normales”, comentó el trabajador independiente.

Vanessa Naiquín compraba pasajes para viajar a Santiago el lunes por negocios. “Compré los pasajes en la oficina, porque donde vivo es una zona rural cercana a Puerto Octay y tengo mala señal, ya me pasó que no me validó el pago y fue un drama. Voy por negocios, ya que soy emprendedora y me avisaron que llegaron fardos de ropa”, comentó la comerciante.

En tanto, Rosendo Ulloa esperaba a su hija con su nieto al que conocería, ya que por la pandemia no pudo viajar a Los Ángeles cuando nació hace 8 meses.

“Estoy ansioso de conocerlo y abrazar a mi nieto. Vine solo a buscárselo justamente para evitar generar aglomeración de personas. Ojalá todos hagan lo mismo, así mantenemos estas libertades y evitamos volver al encierro de las cuarentenas”, indicó el adulto mayor.